

RÉSUMÉ. — Quelques observations sur la réception du livre XII de la *Métaphysique* chez Thomas d'Aquin. Par Ruedi IMBACH.

Cette étude est consacrée à la réception du livre XII de la Métaphysique aristotélicienne dans l'œuvre de Thomas d'Aquin. Après une brève analyse de toutes les références à ce livre chez Thomas, l'auteur compare la manière dont Averroès, Albert le Grand et Thomas d'Aquin structurent leurs Commentaires du livre Lambda. Finalement, l'auteur analyse le commentaire thomasiens des chapitres du texte aristotélicien où il est question de la connaissance divine.

MOTS-CLEFS : *Aristote – Averroès – Albert le Grand – connaissance divine – métaphysique – théologie philosophique – aristotélisme médiéval – Thomas d'Aquin – commentaires d'Aristote – Métaphysique d'Aristote – De substantiis separatis – noesis noeseos.*

ABSTRACT. — Quelques observations sur la réception du livre XII de la *Métaphysique* chez Thomas d'Aquin. By Ruedi IMBACH.

This article is devoted to the reception of Book XII of the Aristotelian Metaphysics in the work of Thomas Aquinas. After briefly examining all the references to this book in Aquinas, the author compares the manner in which Averroes, Albert the Great and Thomas Aquinas structure their Commentaries of the book Lambda. Finally, the author analyzes the thomasiens commentary of the chapters of the Aristotelian text that refers to divine knowledge.

KEYWORDS : *Aristotle – Averroes – Albert the Great – divine knowledge – metaphysics – philosophical theology – medieval aristotelianism – Thomas Aquinas – Aristotle's commentaries – Aristotle's Metaphysics – De substantiis separatis – noesis noeseos.*